



八松小だより

学校教育目標

「心豊かな人間性を養い、自ら学び
自ら行動する子どもを育てる」
合言葉「私ってすごい！みんなすごい
やったぞ！できたぞ！の声がいっぱい！」



2024年（令和6年）5月号

八松小学校 PTA 改革の話

～できる時に できる事を できる方が～

校長 瀧谷 典子



大きな木に誘引されたモッコウバラの白い八重咲の花が、空から舞い降りる季節外れのぼた雪のように見えました。今年は閏年なので、立春から数えて88日目は、5月1日になります。夏も近づく八十八夜、八十八夜の別れ霜、九十九夜の泣き霜（5月11日）と言われていますが、農作物の植え付けなどを本格的に始める時期になります。

さて、八松小学校のPTA総会は、書面総会で行われました。書面総会資料は、「コドモン」というアプリケーションでデータ配信するとともに、「コドモン」に登録していない家庭のために、学校ホームページ保護者専用ページにも書面総会資料を掲載しています。

「コドモン」を導入する前は、PTAさんが紙のお便りを印刷して各家庭に配付していました。子どもたちを通じて配付する紙のお便りは、保護者に届いていないことがあり、届くまでに何日か時間がかかるなどの課題がありました。また、家庭数で520世帯以上のお便りを印刷するPTAさんの手間や使用する紙資源の多さも課題でした。2022年度にPTA室のコピー機兼印刷機が古くなり、度々不具合が起き、壊れて使えなくなってしまったのをきっかけに、PTAさんが「コドモン」を導入し、PTAからのお知らせを紙媒体からデータ配信する方法に変えることで、これまでの様々な課題を解決しようと決断しました。昨年度、試行期間を設けた後に本格的に運用を始めました。現在ではスムーズに活用できるようになり便利さを実感するようになりましたが、ここまでの道のりは、たやすいことではなかったと思います。PTA本部役員皆さんが、「コドモン」の運用や保護者登録をどのように進めていくのか等を話し合い、保護者にお便りで知らせしたり、保護者からご希望があれば対面して説明する機会を設けたりするなど「コドモン」を普及させるために力を尽くしました。自分の代のPTA活動だけでなく、将来PTA活動の中心的な役割を担う方のためにも、先送りしないで取り組んでいこうとする姿を拝見して、私も勇気をもらいました。

新型コロナウイルス感染症が発生する前、当時の八松小PTAさんは、市教育委員会にも助言をいただいてPTA改革を行いました。PTA活動が保護者の負担になりすぎないように仕事や役割を見直し、子どもたちや学校のために、できる時に、できる事を、できる方が支援しようという考え方のもとに改革は行われました。学級委員制度やPTA代表制度の廃止、ボランティアポイント制度の導入などをして保護者がPTA活動により参加しやすくなるようにしました。PTAガイドブックは、その当時に作られたものです。当時の八松小PTA本部役員さんには、様々な準備や苦労があったと思います。体制を大きく変更するにあたり、地元の自治会長さんや八松小PTAさんOB、OGの方々へも事前に説明をなさったと聞いております。2020年度から新体制になり、現在も八松小のPTA活動は、子どもたちや学校のために、できる時に、できる事を、できる方が支援しようという考え方を基本としています。

「共働き家庭が増えてPTA活動が負担になる」という声をしばしば耳にすることがあります。

PTAには、保護者と学校と地域が連携して、子どもの教育や安全を見守るという目的があります。保護者の支援活動によって、子どもたちを取り巻く教育環境が整えられている部分があります。PTAがないと保護者の負担は軽くなっても、教職員だけでは手がまわらずに教育環境が質的に低下してしまう場面が出てくるのではないかと感じます。

これからも時代に合わせてよりよく整えていく必要はあると思いますが、保護者が子どもたちや学校のために支援する組織としてPTAがあるということはとても大切だと思います。八松小PTAが、『できる時に、できる事を、できる方が』という考え方のもと、子どもたちや学校のためにいつも支援してくださることを本当に、ありがたく思っています。保護者の皆様、今後ともPTA活動についてご理解、ご協力いただきますようどうぞよろしくお願いいたします。

5月の目標

生活目標

友だちをたくさんつくろう

保健目標

早ね早おきをしよう

給食指導の目標

食事の準備と後片付けをきちんとしよう



八松小学校の松の木をモチーフにしたキャラクター「ヤッキー」

5月の個人面談



八松小学校では、年間2回、5月と12月に個人面談を行います。担任と保護者がお子さんの成長を互いに支え合うために、顔を合わせてお子さんの話をすることはとても大切だと考えております。5月の面談は、お子さんの家庭生活の様子や何か困っていることがないかなど確認し、理解を深めたいと思います。よろしくお願ひします。なお、面談日は、3年生以上の学年は5時間授業になります。下校時刻にご注意ください。今年度から個人面談の際は、自転車で来校することができます。

引き渡し訓練6月3日(月)

『2024年度版 緊急時・災害時の学校の対応について、要保存』の色付き用紙を近日中に配付します。各家庭で保存をお願いします。大規模地震(震度5弱以上)が発生した場合は、原則として、学校から連絡メールを配信することはいたしません。市の広報塔や公共放送の情報が発信されますのでそれを受けて、引き取り人がお子さんを学校に迎えに来るようにしてください。

6月3日(月)は、大雨による風水害が発生したと想定して、保護者の皆様にお子さんを学校へ迎えに来ていただいて引き渡し訓練を行います。お子さんと一緒に下校する際は、大規模地震が発生した際に、通学路で起こりそうな危険(建物や塀が倒れてくる、電柱が倒れる、電線のコードが切れてぶら下がるなど)を予想し、お子さんが自分の身を守る行動を取ることができるように教えてください。家に着くまでが訓練です。



校舎内の混雑を避けて保護者の皆様に引き取り経路をしっかりと確認していただけるよう、お子さんの学年によって引き渡し開始時刻を分散します。引き渡し場所は、各教室です。詳細のお知らせは、後日配付しますのでよくお読みください。

6月 授業参観と懇談会

4月の授業参観、懇談会にご参加くださりありがとうございました。



6月懇談会では、担任から通知表「あゆみ」や学習評価等について説明をする予定です。また、懇談会は、担任と学級の保護者同士が顔を合わせて、子どもたちの学校生活の様子を情報共有し、子どもの成長を共に考える貴重な機会です。参加された保護者のつながりも生まれていきますので是非ご出席ください。詳しいお知らせは、後日配付します。自転車での来校はご遠慮ください。

5月の行事予定



- 1日(水) テストメール配信 3年学区探検
市内小学校教員の研究会のため全学年
4時間授業
- 2日(木) 尿検査二次
個人面談①4年生~6年生 5時間授業
- 3日(金) 憲法記念日
- 4日(土) みどりの日 校庭開放(午前)
- 5日(日) こどもの日
- 6日(月) 振替休日
- 7日(火) PTA 登下校見守りボランティア活動
3年・5年2クラス歯科検診
3年学区探検
個人面談②3年~6年 5時間授業
- 8日(水) 委員会活動 2年視力再検査
3年学区巡り
PTA 登下校見守りボランティア活動
- 9日(木) 個人面談③4年~6年 5時間授業
PTA 登下校見守りボランティア活動
6年・4年3組, 4組歯科検診
- 10日(金) 1年視力再検査
個人面談④3年~6年 5時間授業
- 13日(月) PTA 運営委員会 5年聴力検査
- 14日(火) 1年・5年2クラス歯科検診
個人面談⑤3年~6年 5時間授業
- 15日(水) 3年聴力検査
- 16日(木) 2年内科検診 1年生 5時間授業開始
学費等事務作業のため全学年 5時間授業
- 17日(金) 1年給食のそら豆皮むき
2年聴力検査 3年学区探検
- 18日(土) 校庭開放(午前)
- 20日(月) 1年聴力検査
- 21日(火) 1年聴力検査
- 22日(水) クラブ活動 3年学区探検
- 23日(木) 2年・4年1組, 2組歯科検診
1年授業参観 5年体力テスト
第1回学校運営協議会
- 24日(金) 1, 2, 3, 5年聴力再検査
6年東京見学
- 27日(月) 4年内科検診
- 28日(火) 2年遠足 辻堂海浜公園
- 30日(木) 2・4・6年全員, 3・5年対象者耳鼻科検診

【6月の主な予定】



- 3日(月) 引き渡し訓練
- 4日(火) 6年藤沢市立小・特別支援学校体育大会
- 5日(水) 委員会活動 学費等口座引き落とし日
- 7日(金) 5年遠足 吾妻山公園
- 12日(水) クラブ活動
- 18日(火) 市内小学校教員の研究会のため全学年
4時間授業
- 20日(木) 再学費等口座引き落とし日
- 21日(金) 4, 5年授業参観・懇談会
- 25日(火) 1, 3年授業参観・懇談会
- 27日(木) 2, 6年授業参観・懇談会



八松小学校の約束

八松小学校では、登下校時、持ち物、放課後の約束を児童に次の通り指導しています。保護者の皆様もご理解とご協力をお願いします。

【登下校時】

- ① 午前8時から午前8時30分の間につくように登校しましょう。(※朝の外遊びは、今年度も行っておりません。8時前は職員が手薄で、怪我等の対応が十分にできない場合があります。早く来すぎないようにお願いします。)
- ② 決められた通学路を通り、交通安全に気をつけましょう。(※歩道を広がらないように歩きましょう。)
- ③ 登下校時に校帽をかぶりましょう。
(※黄色い校帽をかぶっていると車から目立つので、交通事故防止や不審者から身を守ることにつながります。)
- ④ 家を出たら忘れものを取りに帰らないようにしましょう。(※家を出る前によく確認しましょう。)

【持ち物】

- ① 学習に必要なものは、持ってこないようにしましょう。
- ② 筆箱の中身については、鉛筆、赤鉛筆、消しゴムです。(※その他に学年で指示があったもの)
- ③ 体育着について
 - ・ズボンと靴下は、膝にかからないものにしましょう。
 - ・タイツやレギンスは脱ぎ、靴下をはきましょう。
 - ・寒い時は、体育用トレーナー(フードやジッパー等のないもの)を着ましょう。(※寒い日の体育は、必要に応じて体育用長ズボンをはいてもよいです。)

【放課後】

- ① 自転車で遊びに来たときは、決められた場所に置きましょう。(※子どもたちの自転車の置き場所は、正門を入れて右側の花壇前です。学校の敷地内では、自転車からおりましょう。)
- ② 食べ物、飲み物(水筒以外)は持ってきてはいけません。
- ③ 野球をする場合は、プラスチック性バット、ゴムボール等を使用し、危険がないようにしましょう。金属バットは使いません。
- ④ 忘れ物は取りに来ないようにしましょう。(※帰る前によく確認しましょう。)
- ⑤ チャイムが鳴ったら家に帰りましょう。

学費等の引き落としについて

今年度から八松小学校は、学費等を銀行等を介して集金するシステムを試行します。昨年度までお子さんを通して現金で集金をしていました。子どもを介して現金で集金する際に起こる事故や教員が集金の確認作業にかかっていた時間や心理的な負担を減らして、子どもと向かい合う時間をとれるようにしたいと考え、学費等の集金方法を変更させていただきました。軌道に乗せることができれば、家庭、お子さん、学校にとって良い面があると思います。

保護者の皆様には、昨年10月から「かながわ信用金庫」に口座を開設していただいたり、お子さまの学費の引き落としの手続きをしていたりとお忙しい中、ご対応いただきありがとうございます。

6月5日(水)の第1回目の引き落としでは、1学期と9月初めに発生する学費等(PTA会費も含まれます)を集金対象とさせていただきます。5月20日(月)に、集金金額をお知らせする文書「教材費等の引き落としについて(入金のお願い)」を学校より配付します。残高不足にならないように入金をお願いします。

学校では現在、9月初めまでに使用する各学年の教材等の選定や費用の算出、とりまとめ作業を行っております。また、PTA会費は、一番上の学年に在籍する児童に紐づける作業なども進めています。



導入初年度に必要な業務があり、5月16日(木)は、3年生から6年生も5時間授業にして、放課後は集金業務にかかわる事務作業をさせていただきます。ご理解ください。

かながわ信用金庫に手続きをしていない家庭は、大至急お願いします。

就学援助制度

就学援助費制度をご存知ですか。
藤沢市では、経済的な事情でお子さんの就学が困難な世帯に学用品費や給食費の一部を援助しています。ご希望の方は、必要書類を学校に提出してください。

着任式・始業式・入学式

4月5日（金）の朝、雨が降ったため新クラス名簿をもらった児童は、新しい教室へ向かいました。テレビ放送で着任式、始業式を行いました。新たに着任した教職員は、着任式で自己紹介をしました。

始業式では、6年生の代表児童3名が、学習や行事、委員会やクラブ活動でやってみたいことや最高学年として下級生の手本になりたい等抱負を述べました。

一緒のクラスになった仲間のことを大切にして、協力して助け合い、チャレンジをたくさんして楽しい思い出がいっぱいの1年間にしてほしいと思います。困ったことがあったら、先生方や友達に相談してほしいです。担任だけでなく、学年の教員、専科指導の教員、養護教諭、児童支援担当など相談先は複数あります。覚えておいてください。

入学式では、109名の新入生を迎えました。校長講話では、名前を呼ばれたらいつでも「はい。」と返事をしてください。自分から「おはよう。」と挨拶をしてくださいと話しました。

学校は皆で協力して過ごすところです。

これから始まる小学校生活では、友だちと助け合って仲良く過ごすことを学んでいきます。



対面式

4月12日（水）に2年生から6年生と1年生が初めて顔を合わせる対面式を行いました。校庭で2年生から6年生が並んで待っているところへ1年生がしっかりした足取りで入場しました。2年生から6年生が拍手で迎えて、手作りしたメダルを1年生にプレゼントしました。上級生が1年生を温かく歓迎していることが1年生にも伝わっていたと思います。

6年生の代表児童は、1年生に「困ったことがあったら上級生に聞いてください。」と優しく語りかけました。1年生の代表児童は、「お兄さん、お姉さんよろしくお願ひします。」と言ひ、給食を楽しみにしている事や勉強を頑張りたい等と話しました。

1年生にとって2年生から6年生は皆、上級生です。初めて小学校生活を送る1年生が安心して楽しく学校に通えるように、皆で応援したいと思います。



学区内にある八松子どもの家「まつぼっくり」のおやくそくを保護者の皆様もご承知ください。

まつぼっくりのおやくそく

- ★ がっこうから、いったんいえにかえってから、あそびにきましょう。
- ★ まつぼっくりにくるときは、いえのひとに、ちゃんとつたえてから、あそびにきましょう。
- ★ じてんしゃのかぎは、かならずかけましょう。
- ★ 『すいぶんほきゅう』のみものは、みず・おちゃ・スポーツドリンクにしてください。ジュースはもってきてはいけません。
- ★ おかしやたべもの・おかね・ゲームきは、もってきてはいけません。
- ★ あそんだあとは、かたづけましょう。
- ★ ルールをまもって、おともだちとなかよくあそびましょう。
- ★ こまったときは『みまもるひと』にいきましょう。

保護者の方へ『お知らせとお願い』

- ★ 電話番号は、事故・災害等の緊急時の連絡に必要です。必ず分かるように、お子様に教えて下さい。
- ★ 上記『まつぼっくりのおやくそく』をお子様と一緒に確認して下さい。
- ★ 『八松子どもの家・まつぼっくり』が、どのような施設なのか、一度ご自身の目でご確認下さい。
- ★ 保護者の方も来館の際は名前、電話番号を記入して頂く事になっております。
- ★ 『見守る人』は、地域のボランティアです。

1年生給食開始



八松小学校の子どもたちが毎日とても楽しみにしている給食が、1年生も4月19日（金）から始まりました。事前に、栄養教諭から給食の講話を聞き、牛乳を飲んで牛乳パックを開く練習もしました。

「食べ物や作ってくれた方に感謝していただきましょう。そして、苦手な物でも一口は食べるようにしましょう。」と指導しています。

また、1年生も給食当番の子どもたちが、協力して配膳をします。さらに、給食では、席を向かい合わせて会食をしています。会話の内容や声の大きさ、食べ方など食事のマナーに気をつけて食べることも指導しています。毎日の給食の時間は、大切な食育の時間であり、自立に向けた大切な学習になっています。

家庭でも配膳の手伝いや食事の挨拶・マナー、食器を大切にしてお膳するなど、お子さんによい習慣が身につくように取り組んでください。

